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Аннотация. Развивающая газификация сельских территорий требует разработки эффективных схем 

газораспределительных сетей. Рассмотрено три метода построения газораспределительной сети для 
сельского населенного пункта. Для представленных схем проведен многофакторный машинный 
эксперимент по определению потерь давления на участках газопровода среднего давления. Определены 
диаметры газопроводов, при использовании которых получаются наименьшие потери давления газа в 
сети. Для всех схем проведен расчет материальных характеристик и сметной стоимости, на основе 
которого определена наиболее эффективная схема газовой сети.  
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Abstract. The developing gasification of rural areas requires the development of effective schemes of gas 

distribution networks. Three methods of constructing a gas distribution network for a rural locality are considered. 
For the presented schemes, a multifactorial machine experiment was conducted to determine pressure losses in 
sections of a medium-pressure gas pipeline. The diameters of the gas pipelines have been determined, using which 
the lowest gas pressure losses in the network are obtained. For all schemes, the calculation of material 
characteristics and estimated cost was carried out, on the basis of which the most effective scheme of the gas 
network was determined. 
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